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Liebe Hohenemserinnen 
und Hohenemser,

mit Beginn des neuen Jahres senden wir 
euch herzliche Grüße und die besten Wün-
sche für ein erfolgreiches Jahr 2024. Möge 
dieses Jahr für euch von Erfolg, Gesundheit 
und Freude geprägt sein.

“Man darf die Zukunft nicht der Zukunft 
überlassen. Wir gestalten die Zukunft.”

Dieses Zitat von Bruno Kreisky erinnert uns 
daran, dass es an uns liegt, aktiv an der Ge-
staltung unserer Zukunft teilzunehmen. Als 
Gemeinschaft können wir viel bewirken und 
positive Veränderungen herbeiführen.
Wir möchten gemeinsam mit euch die 
Zukunft von Hohenems gestalten und das 
Jahr 2024 zu einem Jahr der positiven 
Veränderungen machen.

Mit herzlichen Grüßen,

Günter Zechner
SPÖ-Stadtparteivorsitzender
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In der letzten Stadtvertretungssitzung erzielte die SPÖ Hohenems einen 
bedeutenden Erfolg in Richtung mehr sozialer Gerechtigkeit und Chan-
cengleichheit für unsere Kinder. 

Erfolgreich setzten wir uns für eine gestaffelte Regelung für das Mittages-
sen in Schulen, Kindergärten und Betreuungseinrichtungen ab dem Schul-
jahr 2023/2024 ein. Unser Ziel war es, Kindern aus einkommensschwa-
chen Haushalten einen einfachen Zugang zu gesunder, ausgewogener und 
ersch in icher itta s er fle n  z  er ö ichen

Der gemeinsame Antrag von SPÖ Hohenems und „Ems isch üsr“ wurde in 
der Stadtvertretung am 28. Februar 2023 eingebracht und erhielt durch 
den einstimmigen Beschluss des Gremiums die Zuweisung an den Famil-
ienausschuss. Die Umsetzung basierte auf den Empfehlungen des Famil-
ienausschusses vom 28. Juni 2023.

Günter Zechner, Emser SPÖ-Stadtparteivorsitzender, betont: „Die gestaf-
felte Regelung für das Mittagessen ist ein wichtiger Schritt, um sicherzus-
te en, ass ein in  a r n  nanzie er r en a  eine a s e o ene 
Ernährung verzichten muss. Sie unterstreicht unser Engagement für 
Chancengleichheit und Gesundheit unserer Kinder.“

Eltern mit geringem Einkommen können nun eine Befreiung von den Mit-
tagessenkosten beantragen, basierend auf den Einkommensgrenzen des 
Landes Vorarlberg. Zusätzlich unterstützt das Land Vorarlberg Eltern in 
sozialen Notlagen mit 5 Euro pro Mahlzeit im Rahmen des Programms 
„Gesundes und leistbares Mittagessen für Kinder“. Anträge können bei der 
Gemeinde eingereicht werden.

SPÖ Hohenems setzt sozial gerechte 
Mittagsverpflegung in Bildungs-
einrichtungen durch
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Aktuell gibt es Bushaltestellen nur entlang der Ra-
detzkystraße. Das bedeutet lange Wege für die An-
wohner: innen, um den Bus nehmen zu können. Dies 
stellt - gerade für in ihrer Mobilität eingeschränkte 
Personen - nicht nur eine zusätzliche Heraus-
forderung, sondern auch ein gesteigertes Sicher-
heitsrisiko dar.

Die Ortsteile Unter- und Oberklien sollen deshalb – 
so die SPÖ Hohenems - unbedingt mit einer Buslin-
ie erschlossen werden. Eine gute Mobilität für junge 
und alte Mitbürger:innen bedeutet ein Stück mehr 
Lebensqualität und Klimaschutz. Durch einen guten 
öffentlichen Verkehr könnte das Verkehrsaufkommen 

in den Ortsteilen Unter- und Oberklien spürbar reduziert werden. Allein das würde die Sicherheit auf unseren Straßen für alle 
Altersklassen erheblich steigern. Ein Stadtbus stellt eine echte Alternative für den Individualverkehr mit dem PKW dar.

anz r n s tz ich r e eine so che rsch ie n  er rtstei e nter  n  er ien rch s a ch ie ttra ti it t er 
Ortsteile stark anheben, nicht nur für Senior: innen, sondern auch für junge Familien. 

Hier zeigt sich, dass Umweltschutz, verkehrspolitische Teilhabe und eine gelebte soziale Gesellschaft durchaus Hand in Hand 
gehen können. Genau hierfür stehen wir als SPÖ-Hohenems: Umweltschutz, soziale Nachhaltigkeit und eine positive Entwick-
lung für ganz Hohenems. Zukünftig sollte jeder Ortsteil und jedes Quartier so an den kommunalen Nahverkehr eingebunden 
werden.

Es muss sich etwas hinsichtlich der Fußgänger- und 
Fahrradunterführung in Unterklien ändern. Wir spre-
chen hier nicht einfach von Unannehmlichkeiten, son-
dern von einem berechtigten Sicherheitsbedürfnis.

Über ÖBB-Gleise und Landstraße führt kein regulärer 
Übergang. So werden Anwohner gezwungen, den ca. 
3 km langen Umweg über die Unterführung Schollen-
straße, entlang der Bahnäckerstraße zu gehen. Eine 
Alternative wäre die Unterführung in der Bleiches-
traße im Wallenmahd (Dornbirn), aber dies bedeutet 
erst recht einen Fußweg von über 3 km. Bei einer Un-
terführung wäre dieser Weg nur 950 m lang.

Ein direkter Zugang zu Radwegen und Spazierwegen im Ried ist entscheidend für die Lebensqualität der Unterkliener Bevölk-
erung und eine kommunale Verkehrswende. Die aktuelle Route über die Schollenstraße oder über die Bleiche im Wallenmahd 
ist nicht akzeptabel.

Die Zeit, zu handeln drängt und wir als SPÖ verweisen mit Nachdruck auf die Sicherheit der Anwohner und betonen die 
Notwendigkeit einer Unterführung, gerade auch um die Attraktivität des Quartiers zu fördern. Es ist an der Zeit, dass die Ve-
rantwortlichen der Stadtregierung konkrete Schritte zur Realisierung einer Fußgänger-/Fahrradunterführung unternehmen.
Die Sicherheit der Bewohner sollte oberste Priorität haben und die Schaffung sicherer Verbindungswege ist ein wesentlicher 
Schritt in diese Richtung. Es ist an der Zeit, die Stadtteile an der Peripherie nicht mehr stiefmütterlich zu behandeln!

SPÖ-Hohenems fordert einen Stadtbus für Unter- und Oberklien

SPÖ drängt auf Fußgänger-/Fahrradunterführung für Unterklien
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es freut mich sehr, mich bei euch vorstellen zu dürfen. Seit meiner Wahl zum 
Landesparteivorsitzenden der SPÖ Vorarlberg im Juni arbeite ich mit mei-
nem Team daran, das Leben in unserem schönen Ländle zu verbessern. Als 
starke Stimme in der Opposition setzen wir uns für leistbares Leben, beste 
Gesundheitspolitik und saubere Politik ein.
Das Leben in Vorarlberg ist für viele zu teuer geworden. Wir kämpfen dafür, 
dass es wieder leistbar wird – in allen Lebensbereichen und für alle Alters-
gruppen.
Auch unser Gesundheitssystem braucht dringend Verbesserungen. Kass-
enärzte fehlen überall, Facharzttermine sind schwer zu bekommen. Schaut 
euch unsere Vorschläge auf der Homepage der SPÖ Vorarlberg dazu an.

Ich lade euch herzlich ein, bei uns mitzumachen. Gemeinsam können wir 
Vorarlberg gestalten und zu einem noch lebenswerteren Ort machen. 
Werde Teil der SPÖ Vorarlberg. Gemeinsam können wir viel bewegen und 
den Stillstand beenden.

Auf uesrlaendle.at gibt es die Möglichkeit dazu.

Mit herzlichen Grüßen, Mario Leiter

Erfolg für die SPÖ Hohenems, die sich seit 2021 inten-
siv für die Sicherheit der Besucher einsetzt, die durch 
den Verkehr vor dem Eingangsbereich des Bades 
gefährdet sind.

In einem wegweisenden Schritt hat sich noch im 
Herbst die Stadtvertretung von Hohenems einstim-
mig in einem Grundsatzbeschluss für die Umleitung 
des Verkehrs vor dem Erholungszentrum „Rheinau-
en“ entschieden.

SPÖ-Stadtvertreter Günter Zechner und Ver-
kehrssprecher Erwin Staudinger betonen die Dringli-
chkeit dieser Maßnahme, um die Sicherheit der Bade-

gäste zu gewährleisten. Gemeinsam mit anderen Parteien der Stadtvertretung wurde ein entsprechender Antrag eingereicht 
und in einer Stadtvertretersitzung einstimmig angenommen.

Eine Umfrage der SPÖ Hohenems im Juni 2023 zeigte, dass 64 Prozent der Teilnehmer die Verlegung der Straße befür-
worteten, um Auto- und Radverkehr sicher vom Badeingangsbereich zu trennen. Die Entscheidung markiert nicht nur einen 
Fortschritt in puncto Sicherheit beim Erholungszentrum Rheinauen, sondern auch einen bedeutenden Schritt in Richtung 
einer bürgerfreundlichen Politik in Hohenems.

Liebe Hohenemserinnen und Hohenemser,

Grundsatzbeschluss für eine Verkehrsumleitung beim Erholungs-
zentrum Rheinauen

© SPÖ Vorarlberg
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Die SPÖ Hohenems empfielt deshalb, 

höchsten Inflation seit Jahrzehnten, 
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